

## EN GINEBRA

## La 58 reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones

GINEBRA, 14.—Ayer se celebró la 58 reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones, bajo la presidencia del señor Zaleski, ministro de Relaciones Exteriores de Polonia.

En la sesión de la mañana el presidente hizo un discurso necrológico de Stresemann, comentado con satisfacción por la Prensa, y en la de la tarde fué examinada la ponencia del representante de Finlandia sobre la cuestión de los Mandatos.

Los países de lengua española, España, Cuba, Perú y Venezuela, están representados, respectivamente, en el Consejo por los señores Quiñones de León, Agüero, Cornejo y Zumeta.

## La Comisión de Mandatos

GINEBRA, 14.— Los representantes de Polonia y Lituania, señores Zaleski y Zaunius, se han entrevistado ayer tarde. Es el primer contacto oficial entre representantes de los dos países, desde hace mucho tiempo.

También se reunió la Comisión de Mandatos, acordándose aplazar a fecha ulterior el examen de los últimos sucesos desarrollados en Palestina.

Se abordó después la cuestión de la entrada del Irak en la Sociedad de las Naciones, solicitada por la Gran Bretaña para 1932.

La Comisión pasó después a examinar la situación en Samoa.

Finalmente, el conjunto del proyecto ha sido aprobado por unanimidad.

Las precauciones de la Policía para defender al señor Grandi.—Recibimiento del señor Briand

GINEBRA, 14.—La Policía suiza ha adoptado grandes precauciones para proteger al ministro italiano de Relaciones Exteriores, señor Grandi. Cuando llegó, la estación de Ginebra estaba ocupada por tres filas de Policía y gran cantidad de agentes venidos de todos los cantones suizos, así como por inspectores italianos y funcionarios de la Sociedad de las Naciones agregados a la Oficina de Ita-

## Explosión en un túnel

TARRAGONA, 14.—En las obras del ferrocarril de Val de Zafán a San Carlos de la Rápita, y a la entrada del túnel número nueve, ocurrió en la pasada noche a las dos de la madrugada, una explosión de dinamita. Junto a la boca del túnel encontraron los obreros que acudieron al ruido de la explosión el cadáver mutilado de su compañero Antonio Fernández Cano, de veinte años, soltero que tenía las ropas incendiadas y la cabeza y los brazos separados del tronco. A dos metros de distancia se hallaba el cadáver del obrero Miguel Fernández García, de veintidós años, que tenía la cabeza destrozada, una mano deshecha y quemaduras en todo el cuerpo. A poca distancia, y quejándose de agudos dolores, se encontraban los obreros Francisco Mira Montes, de treinta y tres años, y José Rodríguez Jiménez, de diez y nueve, que sufrían lesiones menos graves.

No se tiene todavía antecedentes de cómo ocurrió la explosión.

## Participaciones de lotería falsas

VALENCIA, 14.—Los vecinos de Sagunto José Fornelles, Miguel Lorente y Bautista Izquierdo han denunciado al Juzgado de guardia que adquirieron a una vendedora participaciones de peseta del número agraciado con el tercer premio en el último sorteo de la Lotería Nacional, y al presentarse a cobrar en casa del depositario, Vicente Rada, que vive en la calle de San Vicente, 140, han comprobado que jamás existió allí tal vecino.

Desaparece con los décimos del cuarto premio

LA CORUÑA, 14.—El revendedor de lotería Justo García, que había vendido en participaciones de una peseta el cuarto premio del último sorteo, ha desaparecido de La Coruña con los décimos premiados. En la Comisaría de Policía se presentaron numerosos poseedores de participaciones. Justo García sellaba los recibos de las participaciones que vendía con un sello que decía: "Justo García.—El envidiable.—La formalidad." La Policía ha telegrafiado a las autoridades interesando la captura de este individuo.

## Nuevos casos de "psitacosis"

BERLIN, 14.—En diversos puntos de Alemania se registran casos de "psitacosis", lo que motiva una creciente matanza de loros, propagadores del mal, según afirmación de los médicos.

## EL TEMPORAL DE BARCELONA

## Una morita muerta

TETUAN, 14.—Los fríos intensos y la nieve que ha caído en las regiones montañosas de Gomara han empujado a los jabalíes hacia las partes bajas habitadas. Acosados por el hambre han llegado hasta los mismos adueros, sembrando el pánico en los habitantes. En los sembrados los jabalíes causan daños incalculables. Los indígenas se defienden como pueden, pero no han logrado hacer que se retiren los animales, acosados por el hambre.

Entraron en el poblado de Bul, de la cabila de Beni Ziat. Los jabalíes llegaron al poblado como un alud y acometieron a dentelladas cuanto encontraron al paso. Cerca del poblado había una morita llamada Jadiya guardando cabras. Los jabalíes, acosados por los indígenas, encontraron a la morita y la acometieron a dentelladas, causándole horrosas heridas. A los gritos de la pequeña los perseguidores, que al ver salir a los animales del aduar habían cesado en su persecución, acudieron rápidamente, y con piedras y palos lograron matar a uno de los jabalíes, que seguía acometiendo a la infeliz muchacha. En la lucha resultaron algunos moros heridos. La morita falleció a las pocas horas a consecuencia de las terribles lesiones sufridas.

Las intervenciones militares han organizado batidas en serio para ahuyentar al puerto, como le llaman los moros, de nuevo hacia la montaña, y se ha montado servicio para proteger los caminos de acceso a los adueros.

## Arrebatado por una ola

EL FERROL, 14.—A la altura de Bares pescaba una pequeña embarcación y una ola arrebató a uno de los tripulantes, que desapareció en el acto. Se ignora el nombre de la víctima.

A causa del temporal arribó en este puerto el buque noruego "Ivintz", que se dirige a Róterdam con 20.000 cajas de fruta.

El buque ruso "Toro", que había abandonado este puerto, volvió a entrar de arribada forzosa obligado por el temporal. Quedó bajo la vigilancia del torpedero número 9.

Reparadas en el arsenal las averías que le produjo el huracán, zarpó con rumbo a Australia el buque inglés "Anglo African".

## Violento temporal en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 14.—El temporal del mar ha sido muy violento durante todo el día de ayer. Algunos vaporcitos se vieron precisados a entrar de arribada forzosa en el puerto. En el rompeolas se dió el acostumbrado espectáculo, presenciado a la hora de pleamar por numeroso público.

Un camión fué derribado por una ola y sufrió grandes desperfectos. Otra ola alcanzó al matrimonio Julián Ferrer, de veintiocho años, y Carmen Checa, causando al primero lesiones de pronóstico reservado y leves a Carmen.

A veinte millas de Pasajes se encuentra el vaporcito "Cusi", que pide auxilio porque su compañero de pareja no lo puede remolcar.

En el Extranjero.—Numerosos accidentes en Inglaterra

LONDRES, 14.—El temporal continúa con terrible violencia. El vapor "Ampheta", que se encuentra en situación peligrosa en el canal de la Mancha, ha lanzado un "radio" S. O. S.

Un remolcador de Dover que intenta traer al puerto al vapor italiano "Liana", no puede hacerlo a consecuencia del viento y del imponente estado del mar.

En diversos puntos de Inglaterra se señalan numerosos accidentes originados por el temporal, que ha arrancado numerosos postes telegráficos y telefónicos y descajado árboles, que obstruyen las carreteras.

En las afueras de la capital, un árbol ha caído sobre un "autocar", hiriendo a cinco personas. Otra fué muerta del mismo modo en Hornsey.

Cerca de la estación de Pondres End, en el Middelsex, el huracán derribó un disco de señales, originando el descarrilamiento de un tren.

Los muertos de frío en Pei Ping y en Hankeu

LONDRES, 14.—Telegrafían de Pei Ping al "Daily Express" que desde el día 1 de enero han muerto de frío en aquella ciudad 208 personas, mendigos en su mayoría. Las instituciones benéficas hacen cuanto es posible para remediar los estragos del hambre y del frío.

En Hankeu, a consecuencia de una terrible tempestad de nieve, han perecido 700 chinos que se dedicaban a tirar de los cochecillos "pousse-pousse" y han sido destruidos por los hielos 500 "juncos", pereciendo también la mayoría de las personas que habitaban estas embarcaciones.

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Noticias de la Exposición.—Los Colegios de Médicos de España

BARCELONA, 14.—Se ha celebrado en el restaurante del Palacio Nacional de la Exposición un almuerzo en honor del Jurado de premios del Certamen Internacional. Asistieron 250 comensales. A los postres inició los brindis el marqués de Foronda, y hablaron a continuación el conde de Figols, el señor Vicentic, por los delegados extranjeros, y finalmente el capitán general para resumir los discursos anteriores.

Han salido para Bilbao los niños que fueron enviados a Barcelona, para que visitasen la Exposición, por la Junta de Protección a la Infancia de la capital vizcaína. Estos niños han sido cariñosamente atendidos por la Junta de Protección a la Infancia de Barcelona, la cual ha invitado a todas las Juntas análogas de España a que envíen algunos de sus protegidos a Barcelona para que visiten el certamen.

En el anfiteatro de la Academia de Medicina y Cirugía se ha celebrado la sesión inaugural de la Asamblea de Juntas directivas de los Colegios de Médicos de España. Asistieron representantes de la Academia de Higiene y de otras entidades, además de representaciones de 36 Colegios de Médicos de España y 14 Delegaciones de los mismos.

Ocupó la presidencia don Víctor Cortezo, que leyó numerosas adhesiones. El doctor García Torner dió la bienvenida a los asambleístas, y se extendió en consideraciones acerca de la labor que iba a realizarse.

El doctor Pérez Mateos habló en nombre de los 19.000 médicos que se hallan asociados.

Cerró el acto el señor Cortezo, que hizo votos por el éxito de la Asamblea, y leyó un telegrama del director general de Sanidad, lamentando que sus ocupaciones le hayan impedido presidir el acto.

Por último, el doctor Cortezo declaró abierta la Asamblea en nombre del Rey. La segunda sesión se celebró bajo la presidencia del doctor La Rosa, presidente del Colegio de Sevilla.

El doctor Crespo, de Zamora, ha leído una brillante comunicación sobre el tema de la ponencia de Barcelona: "Seguro social de enfermedades" intervinieron numerosos médicos en su discurso.

A propuesta del señor Pérez Mateos se acordó no aprobar ninguna conclusión sino que una Comisión formule el dictamen para entregarlo al Consejo que será el que determine el momento oportuno a manifestar a los Poderes públicos la opinión de la clase.

## El hambre ha causado en China más de cuatro millones de muertos

LONDRES, 14.—La Comisión de la Sociedad Internacional de Socorro a los hambrientos chinos ha presentado su informe relativo a las investigaciones que han sido practicadas en las provincias de Shan-Si y Shen-Si.

En el mencionado documento se indica que asciende a más de cuatro millones el número de muertos a consecuencia de los terribles efectos del hambre, habiendo contribuido a ello las malas cosechas desde el año 1927 y los rigurosos inviernos, que han impedido la prestación de auxilios.

También ha contribuido a esos tristes resultados el hecho de que los habitantes de esas provincias quemaron para calentarse los vehículos de que disponían y dieron muerte a los animales de trabajo para alimentarse.

## Novedades teatrales

## EN EL ESPAÑOL

## "Las mocedades del Cid"

Ha sido un acierto elegir para inaugurar la temporada del Español el famoso drama, de Guillén de Castro, "Las mocedades del Cid"; es una de las obras que deberíamos ver con frecuencia y que sólo excepcionalmente vemos.

Fernando Díaz de Mendoza y Guerrero, está por otra parte en el mejor momento para interpretar el papel de Rodrigo, y puede sacar de él todo el partido que merece sin llegar a las exageraciones declamatorias con que suelen interpretar los actores franceses.

Hizo, por anoche, un buen Cid y logró con ello aplausos y felicitaciones. María Guerrero hizo por su parte una excelente Jimena, no obstante las dificultades de su contradictorio papel.

De los restantes artistas merecen mención especial, encomiástica, Yuste, que interpretó con toda dignidad el Monarca. La escenografía de Mignone, dentro de su plan y de un monótono tono gris, resulta aceptable; pero aún lo sería más si, a los menos en los fondos, tuviese una lucida policromía y si la torre en que aparece la infanta luciese más amplias proporciones, aunque el rompimiento no dejara verla completa.

A. M.

## EN LA HAYA

## La liquidación de la guerra

## El debate financiero

LA HAYA, 14.—Ayer se entró de lleno en el debate financiero, abordándose la cuestión del Banco Internacional de Pagos.

Previamente habían sido informadas las potencias acreedoras que los banqueros americanos suscribirán la parte atribuida a los Estados Unidos.

Esta parte es de ocho millones de dólares para cada uno de los siete países representados en el Comité de Organización: Francia, Gran Bretaña, Italia, Japón, Bélgica, Estados Unidos y Alemania, o sea un total de 56 millones de dólares sobre una suma total de cien millones de dólares que debe constituir el capital inicial.

Los cuarenta y cuatro millones de diferencia serán cubiertos por los otros países suscriptores, Holanda, Suiza, etc.

En la reunión del Comité, el presidente, señor Reynolds, ha declarado que había recibido cierto número de documentos desde la última reunión del Comité, entre ellos una carta del doctor Schacht, fecha 31 de diciembre, en la cual el director de la Reichsbank exponía que es imposible que la Reichsbank garantice la suscripción de la parte alemana en el capital del Banco de Reglamentos Internacionales, porque han surgido después de la firma del proyecto del plan Young cierto número de modalidades nuevas.

El Comité ha rogado al señor Schacht que explicara su situación, y éste ha declarado que no había cambiado de opinión; que algunas cuestiones tratadas en La Haya, tales como las sanciones y los acuerdos sobre los bienes privados, condicionaban la confianza y planteaban problemas morales de una importancia capital.

Se ha entablado una discusión sobre las palabras del doctor Schacht, al que se pidió precisara sus intenciones, y al ver que el director de la Reichsbank se mantenía irreductible se ha levantado la sesión, decidiendo comunicar lo ocurrido a los delegados de los Gobiernos.

Estos se reunieron acto seguido en conferencia, decidiendo unánimemente que este incidente no podía tener ninguna repercusión sobre los trabajos de la Conferencia, que se encuentran ya muy avanzados; que las declaraciones del doctor Schacht, fecha 31 de diciembre, en la cual alemán que debe resolver el Gobierno del Reich, y que no había, por lo tanto, ningún motivo para dar por interrumpida la Conferencia.

Se ha decidido también comunicar al Comité de Banqueros que no había ningún motivo para que suspendiera sus trabajos por este incidente, y que podía continuar examinando las modificaciones aportadas al proyecto de Estatuto. El doctor Curtius ha añadido que respecto a las cuestiones de la Reichsbank el doctor Schacht las aceptaba todas, que las únicas reservas se referían a la suscripción de la Reichsbank, al capital del Banco, y que no podía aceptarse que un director de Banco dificultase la acción de treinta Gobiernos interesados en la ejecución del plan Young.

No debe ocultarse, sin embargo, la gravedad de la situación en esta nueva crisis de la Conferencia.

## Las reparaciones orientales

LA HAYA, 14.—Los representantes de Francia, Italia, Inglaterra y Hungría se han puesto de acuerdo sobre el principio de la constitución de un fondo común para el pago de las reparaciones orientales.

La discusión continuará hoy, pasándose al estudio de las cifras.

## Las cuestiones agrarias

LA HAYA, 14.—La Comisión de Reparaciones orientales, en la sesión celebrada esta tarde bajo la presidencia del señor Loucheur, se ocupó de las cuestiones agrarias.

En la sesión que tendrá lugar mañana se cree que se llegará a un arreglo general.

El regreso de los señores Tardieu y Loucheur

LA HAYA, 14.—Los señores Tardieu y Loucheur asistirán en París a la reanudación de las sesiones parlamentarias; pero probablemente volverán a La Haya el miércoles próximo.

El señor Loucheur se entrevistará entonces con los delegados de la Pequeña Entente.

## Los delegados norteamericanos

LA HAYA, 14.—Se confirma que los delegados de los Estados Unidos han hecho saber que el Banco Norteamericano ha adoptado las disposiciones necesarias para suscribir la parte que le corresponde en el capital inicial del Banco Internacional de Pagos.

Un discurso del señor Daladier  
ORANGE (Vaucluse), 14.—En un discurso pronunciado esta tarde ante la asamblea radical socialista, el señor Da-



**ECOS DE SOCIEDAD**

En la iglesia de la Merced, de Barcelona, se ha celebrado la boda de la encantadora señorita Dora Fernández con don Fermín del Petro.

Apadrinaron a los contrayentes la señora viuda de García Fernández y el marqués de Claramunt.

Los recién casados, han emprendido un viaje de novios por el extranjero.

La condesa de las Bárceñas se encuentra restablecida de la enfermedad que ha padecido.

Se ha celebrado, en Granada, la boda de la bella señorita María Luisa Dávila Ponc de León y Blanes, hija de los condes de Guadiana, con el teniente de Artillería marqués de Buenavista.

Hoy saldrá para París, con objeto de pasar unos días de vacaciones, el embajador de la Gran Bretaña, sir George Grahame.

El marqués de la Vega de Anzo ha marchado a Oviedo.

Han salido para Barcelona los condes de Canga Argüelles.

El marqués de la Regalía ha regresado de su finca de Fuente el Sol.

Anoche se ha celebrado un baile en el palacio que tienen en Sevilla los marqueses de Tablantes. La fiesta era ofrecida por dichos próceres en honor de las princesas Mercedes, Esperanza y Dolores de Borbón y Orleans. También asistieron SS. AA. don Carlos y doña Luisa y el príncipe don Carlos, así como numerosos aristócratas sevillanos.

**LA AVIACION**

En busca de Eilson  
VANCOUVER (Colombia británica), 14.—El aviador canadiense Pat Reid, que participa en los trabajos de exploración en busca del aviador norteamericano desaparecido Eilson, ha aterrizado en la costa occidental de Alaska.

**Pompas Fúnebres**

**4, Arenal, 4**  
Teléfonos: 11190 y 52149

**PARA HOMBRES**

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

**CRONICA DE SUCESOS**

**EN MADRID**

**Atropellos**  
En la Casa de Socorro del distrito del Congreso fué asistida ayer tarde la anciana de setenta y un años Eugenia Delgado Alejandro, acogida en el asilo de San Luis.

Presentaba lesiones de pronóstico reservado que le causó al atropellarla en la glorieta de Atocha el tranvía número 292 del disco 14.

En el automóvil que conducía don Rafael Valencia Gutiérrez, de treinta y siete años, iba la madre de este señor, llamada doña Salustiana Gutiérrez Méndez, de sesenta y cuatro años, y al llegar a la calle del Barquillo, esquina a la de Alcalá, chocó el vehículo violentamente con el "taxi" del servicio público 20.444, de la matrícula de Madrid, que guiaba Federico Martínez González.

A consecuencia del accidente doña Salustiana resultó con diversas heridas graves.

Cuando marchaba por la carretera de Aragón el ciclista José Lumlión de Pablo, de dieciocho años, al llegar al kilómetro 6 fué arrollado por el camión número 15.466, conducido por Claricio Rodríguez.

Sufrió tan graves heridas, que falleció momentos después.

**Un policía "full" hiere gravemente a un joven**  
Basilio Cuena y José Navas Moreno, de veinticinco años, con domicilio en la calle de Sáez, 18, se hallaba saludando a unos amigos en la calle de Ríos Rosas, cuando llegó un sujeto, que llamó aparte al primero, con el que conversó brevemente.

Parece que el desconocido procedió a la detención de los dos amigos, a los que quiso llevar a la Comisaría.

En el camino discutieron con el referido sujeto, que resultó ser un policía "full".

Al llegar a la calle de Alonso Cano rieron y dieron un empujón al desconocido, que cayó al suelo. Al ir José a ayu-

darle a levantarse sintió un golpe en la cara, dándose el desconocido a la fuga.

Como José arrojaba gran cantidad de sangre por la cara, fué trasladado por su amigo y otras personas a la Casa de Socorro, donde apreciaron a Navas una herida de ocho centímetros de extensión, que alcanzaba desde la oreja izquierda al mentón.

Después de asistido pasó a su domicilio.

La Policía practica gestiones para descubrir al autor de la agresión.

**Los desesperados**  
Eugenio Stamble Kott, de cuarenta y cinco años, natural de Friburgo, hospedado en un hotel de la Puerta de Atocha, ha intentado suicidarse dándose un corte en el cuello con una hoja de afeitar, causándose una herida de pronóstico reservado.

El motivo de tan extrema resolución ha sido el encontrarse falto de recursos.

**Atacados de viruela**

LONDRES, 14.—Durante la última semana se han registrado 30 nuevos casos de viruela, elevándose en la actualidad el número de atacados a 424.

**En la Real Academia de Bellas Artes**

Ayer celebró sesión, presidida por el conde de Romanones, la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Entre los asuntos de que trató culminaron dos: uno debido a la iniciativa del señor Alvarez Sotomayor, que dedicó fervorosas iras de admiración a Joaquín María Sert, el insigne pintor que ha decorado la Sala Capitular del Municipio de Barcelona, cuya obra es reputada como asombroso arte decorativo.

Con la firma de dicho señor académico y de los señores conde de Casal y Salvador, se presentó una proposición, a fin de que sea renado al señor Sert un homenaje, digno de la Academia y de una artista que es honra de la pintura española.

Hicieron uso de la palabra los señores Moreno Carbonero, Santa María, Boix, Salvador, Tormo y Orueta, exponiendo unánimemente el mismo juicio, y mencionando también como obra excepcional, sencillamente maravillosa y comparable con la de la Capilla Sixtina, la realizada por Sert en la Catedral de Vich.

El conde de Romanones, en vista de la unanimidad y entusiasmo de los académicos, y haciendo observar lo consolador de este caso, en el que los pintores más ilustres de España funden en el calor de la misma admiración su homenaje a un compañero, propuso que se otorgasen al señor Sert los máximos honores que puede conceder la Academia, ya que el Rey concedió la gran cruz de Alfonso XII al pintor esclarecido, que ahora se dispone a marchar a Nueva York para decorar un salón, por cuya obra recibirá 150.000 dólares, proclamándole académico honorario.

Así se acordó por aclamación, subrayada con una salva de aplausos.

Después, el duque de Alba dió cuenta de una comunicación del ilustre hispanófilo norteamericano, Mr. Huntington, que, al anunciar la próxima inauguración de un edificio destinado a Academia de Bellas Artes de la Spanish Society, para reforzar y extender los prestigios artísticos españoles, solicita libros, datos, documentos relacionados con la fundación de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, que sirvan de orientación y de base histórica para dicho instituto.

Y también unánimemente, y con alabanza para el rasgo del filántropo hispanista, se aprobó dicha proposición.

**Un concordato con la Iglesia protestante alemana**

BERLIN, 14.—Los diarios dan cuenta de la conclusión de un acuerdo, análogo a un Concordato, entre el Estado prusiano y la Iglesia protestante, la cual recibirá una dotación anual de 2.400.000 marcos independientemente de las asignaciones de los pastores.

**Los impuestos de la agricultura**  
BERLIN, 14.—El ministro de Alimentación del Reich ha declarado que actualmente la agricultura se encuentra gravada con 600 millones de marcos de impuestos, y que el único medio de aliviar esta pesada carga es la elevación de derechos de aduana.

**Almuerzo en honor del infante D. Fernando**

ROMA, 14.—Con motivo de la estancia en esta capital del infante don Fernando, el embajador de España y la condesa de la Viñaza le ofrecieron otro almuerzo, que fué honrado con la presencia de la princesa Mafalda, hija de los Reyes de Italia; su esposo, el príncipe Felipe de Hesse, y el príncipe Luis de Mónaco. Asistieron la marquesa Pallavicini-Mossi, dama de la Reina de Italia; príncipes de Gerace, marqueses de Sostegno, princesa Patrizio Pignatelli, barones de Ricasoli, marqueses d'Arcangues, ministro De Fouquieres, conde de Przedzicki, general marqués de Bóveda de Límia, ministro señor Agramonte, comandantes don José Chacel y don Federico Alvarez de Quevedo, coronel Marinetti, ayudante de campo honorario del Rey de Italia y el alto personal de la Embajada.

**El Desarme Naval**

**La actitud de Italia**

ROMA, 14.—El "Boletín Oficial del Partido Fascista", ocupándose de la Conferencia que se reunirá en Londres para examinar las cuestiones relativas a la reducción de los armamentos navales, dice que Italia desea sinceramente llegar a un acuerdo, aunque no se le oculten las grandes dificultades que a ello se oponen.

La primera de estas dificultades, y al mismo tiempo la más perjudicial, es la de la paridad naval con Francia, paridad ya adquirida desde los protocolos de Washington. Renunciar a esta paridad es absolutamente imposible. No importa que se haga por encima, por bajo o al nivel actual; lo esencial es que el derecho de paridad sea conservado también en el nuevo protocolo, que deberá o debería concertarse en los trabajos de Londres.

Italia, no sólo mantiene íntegramente su derecho a la paridad naval con Francia, sino que reivindica teóricamente este derecho aun frente a la potencia naval más fuerte del mundo.

Sólo en consideración a sus modestas posibilidades económicas y financieras, Italia renuncia a sostener este derecho frente a Inglaterra. Hay que tener en cuenta que mientras Inglaterra es una isla abierta a todos los mares, Italia es una península, prisionera en un mar cerrado cuyos puertos están en posesión de Estado extranjero.

En efecto: la posición de Italia en el Mediterráneo es no ya grave, sino trágica. La vida de una nación de 42 millones de habitantes depende del paso del estrecho de Gibraltar, de algunos kilómetros de anchura y fácilmente bloqueable, aun con fuerzas insignificantes, y a través del cual Italia comunica con Occidente.

Para Francia, el problema del Mediterráneo es el problema de la seguridad de los transportes militares de las tropas de color hacia la metrópoli. Para Italia, es el problema de la vida o la muerte de un pueblo entero. Francia puede navegar en el Mediterráneo, en el Atlántico y en el mar del Norte, mientras que Italia sólo dispone del Mediterráneo.

El boletín termina diciendo que la eventualidad del naufragio de la Conferencia de Londres, a causa del escollo de la paridad francoitaliana, deja a Italia completamente indiferente.

Parece que el señor Grandi se entrevistará con el señor Quiñones de León GINEBRA, 14.—Se afirma que el ministro de Negocios Extranjeros italiano, señor Grandi, que ha venido a Ginebra acompañado del perito en cuestiones navales, príncipe Ruspoli, se entrevistará

**Opiniones de personalidades sobre el futuro político**

"Informaciones" publicó anoche las siguientes contestaciones a su encuesta:

**El marqués de Alhucemas**  
"Como soy muy partidario de las respuestas concretas, y eso, además, es lo que prefiere el público, contesto categóricamente que los sucesores deben ser: primero, una personalidad de prestigio, desligada de la política activa, que, secundada por hombres competentes en las materias de los diversos ministerios, convoque inmediatamente y dirija con toda imparcialidad y sinceridad unas elecciones generales para diputados a Cortes y senadores, con arreglo a las leyes vigentes, sin más misión que la de administrar el país hasta que las Cortes se reúnan.

Después, y según el resultado del sufragio y de las concentraciones políticas que necesariamente habían de formarse, considero aptos para gobernar en el futuro a todos los hombres del llamado antiguo régimen, que, habiendo sabido perder han llevado con dignidad su caída; y a cuantos se hayan destacado como primeras figuras en su profesión o actividad respectivas, pues si bien ellos solos carecerían de práctica para el no improvisable arte de gobernar, darian, en cambio, sabrosos frutos al mezclarse y depurarse sus geniales iniciativas con la experiencia de los avezados en tan difícil y delicada tarea".

**Don Víctor Pradera**  
"Las dos preguntas que "Informaciones" formula en su encuesta nacional pueden contestarse de mil maneras. Y es que en ellas se nos habla de "hombres" y no de "regímenes". Hay que repetir una vez más que sin canonizar ni doctorar—ni mucho menos—a todos los gobernantes del antiguo régimen, éste fué inferior a ellos. Y la aptitud de los hombres par el gobierno no es cosa exclusivamente personal. Cisneros y Richelieu, gobernando con el antiguo régimen, se hubiesen diferenciado muy poco de cualquiera de sus políticos.

No hay que darle vueltas. Dejando aparte los genios—que pueden contarse con los dedos—, los hombres públicos deben la eficacia de su actuación, más que a sí mismos, al "instrumento" de gobierno. Si éste es malo, no hay aptitud personal que valga. Por eso diré que con el antiguo régimen no juzgo apto para la gobernación del Estado a nadie: ni hombre viejo ni nuevo".

**Don José Manuel Pedregal**  
"Creo preciso, como única solución posible de la Dictadura, la convocatoria de unas Cortes Constituyentes con absoluta libertad para decidir sobre la futura estructuración del país. Ellas acordarán lo que deba ser de España, porque, para mí, no hay ni ha habido nunca otra soberanía que la de la nación.

¿Personas? Las que el país elija, y es

con el señor Quiñones de León para tratar del problema mediterráneo.

**La respuesta francesa a la nota italiana**  
PARIS, 14.—Según informes de origen italiano, el Quai d'Orsay ha comunicado hace tres días su respuesta a la última nota del Gobierno de Roma sobre el problema naval. Del lado italiano se asegura que esta respuesta marca el fracaso de las conversaciones preliminares francoitalianas y que ambos países irán a Londres en completo desacuerdo. Del lado francés se estima demasiado pesimista esta interpretación italiana.

Es evidente, sin embargo, que no existe acuerdo sobre los puntos fundamentales que deben ser tratados en la Conferencia de Londres.

**El punto de vista del Gobierno español**  
LONDRES, 14.—El "Times" dice que el embajador de España, marqués de Merry del Val, ha comunicado al Foreign Office el punto de vista del Gobierno español con relación a la próxima Conferencia naval.

La opinión del Gobierno de Madrid es que el deseo de las principales potencias navales de discutir entre ellas sus problemas particulares es legítimo. Si la cuestión del Mediterráneo—añade la nota—se abordara en ella, España, que es una de las potencias interesadas, desearía estar representada en las reuniones en que deba discutirse.

Una comunicación análoga se ha hecho, también por vía diplomática, al Quai d'Orsay y a la Consulta.

La respuesta del Gobierno de Londres dice que por ser poco probable que en la Conferencia naval se aborde inmediatamente el problema del Mediterráneo, la cuestión de la participación de España en las discusiones parece prematura.

**Estadística de las flotas del mundo entero**  
LONDRES, 14.—El Almirantazgo publica la estadística de las flotas del mundo entero. Resulta de esta estadística que Inglaterra posee 16 acorazados; Norteamérica, 18; Francia, 9; Japón, 6; Italia, 4; Alemania, 7.

Cruceros: Imperio británico, 58; Estados Unidos, 14; Japón, 41; Francia, 17; Italia, 13; Rusia, 4; y Alemania, 7.

Destruyores: Inglaterra, 134; Estados Unidos, 309; Japón, 106; Francia, 58; Italia, 63; los Soviets, 32; y Alemania, 13.

Submarinos: Imperio británico, 53; Estados Unidos, 122; Japón, 64; Francia, 52; Italia, 43; y los Soviets, 15.

Recientemente sólo ha habido dos acorazados construídos: unos por los Soviets y otro por Alemania. Inglaterra tiene en construcción 8 cruceros, 26 destructores y 16 submarinos; América, 18 cruceros y 5 submarinos; Japón, 4 cruceros, 13 destructores y 7 submarinos; Francia, 4 cruceros, 6 destructores y 47 submarinos; Italia, 10 cruceros, 8 destructores y 14 submarinos.

Recientemente sólo ha habido dos acorazados construídos: unos por los Soviets y otro por Alemania. Inglaterra tiene en construcción 8 cruceros, 26 destructores y 16 submarinos; América, 18 cruceros y 5 submarinos; Japón, 4 cruceros, 13 destructores y 7 submarinos; Francia, 4 cruceros, 6 destructores y 47 submarinos; Italia, 10 cruceros, 8 destructores y 14 submarinos.

El diputado señor Urrutia Manzano ha manifestado que su aprobación es debida a ser uno de los proyectos más importantes presentados en este último tiempo y que favorecerá a los pequeños agricultores, uniformando el tipo de producción y abaratándola. (Agencia Americana.)

**Revolucionario Italiano detenido**  
PARIS, 14.—El diario "La Liberté" da cuenta de haber sido detenido en Nancy el italiano Pulleri, revolucionario muy conocido, que ocultaba su identidad por medio de documentos falsos, y que había sido objeto hace tiempo de una orden de expulsión de Francia por propaganda y manejos comunistas.

Parece que en el registro que se practicó en el domicilio de este individuo la Policía descubrió un verdadero arsenal de armas, creyéndose que preparaba un atentado contra el tren real belga a su paso por la región de Thionville.

**Después de la boda del Príncipe de Piemonte**  
Regresa la gran duquesa de Luxemburgo ROMA, 14.—Anoche han salido de Roma, de regreso a su país después de asistir a la ceremonia de la boda del príncipe Humberto, la gran duquesa y el príncipe consorte de Luxemburgo.

**La Regencia rumana**  
BUDAPEST, 14.—En los círculos bien informados se desmiente la noticia relativa a supuestas negociaciones entre el Gobierno del señor Maniu y los jefes de los partidos políticos para establecer un estatuto de Regencia en caso de producirse una vacante entre sus miembros.

**DE MÚSICA**  
El pianista Oscar da Silva Mañana miércoles, 15, a las siete de la tarde, se celebrará en el Circulo de la Unión Mercantil un concierto dedicado por el célebre pianista y compositor portugués Oscar da Silva, con la gentil colaboración de las señoritas Asunción Camps y Maruja de Franqueza (sopranos) y la profesora doña Josefina Cabiedes.

**AMERICA POR CABLE**

**Argentina.—Atentado antifascista**  
CORDOVA, 14.—En el Consulado de Italia fué encontrada ayer una bomba. Avisada inmediatamente la Policía, la bomba pudo ser recogida antes de estallar.

Sin embargo, la explosión ocurrió cuando la bomba era conducida en un automóvil. A consecuencia de la explosión resultaron heridos un agente y un particular.

La Policía practica investigaciones para encontrar a los autores del atentado. Hasta ahora se ignora en absoluto quiénes puedan ser éstos.

**Uruguay.—Se habla de un movimiento revolucionario**  
MONTEVIDEO, 14.—Noticias insistentes, que no han sido todavía confirmadas, aseguran que ha estallado un movimiento revolucionario en la ciudad de Rivera.

El jefe del movimiento es Saravia, del partido nacional, hijo del difunto general Aparicio Saravia.

**La Comisión Pro Ciudad Universitaria**  
BUENOS AIRES, 14.—Ha comenzado sus trabajos de propaganda, bajo la presidencia del cónsul de España, la Comisión designada por el Comité ejecutivo Pro Ciudad Universitaria de Madrid.

Dichos trabajos prometen un brillante resultado, a los que prestarán su cooperación todas las entidades y colonias españolas de la Argentina. (Agencia Americana.)

**Un Congreso portugués en el Brasil**  
RIOJANEIRO, 14.—En breve se verificará en esta capital un Congreso portugués al que concurrirán todas las colonias de los Estados del Brasil. (Agencia Americana.)

**Un túnel de cuarenta y dos kilómetros bajo los Andes**  
SANTIAGO DE CHILE, 14.—Van muy adelantados los trabajos preliminares para la construcción de una nueva línea ferroviaria trasandina que una a Chile con la Argentina.

El nuevo camino de hierro tendrá un túnel bajo los Andes de cuarenta y dos kilómetros de longitud, el cual será el más largo de todo el continente americano.

Los gastos de la nueva línea, que deberá estar terminada en 1933, han sido calculados en 16.400.000 pesos. (Agencia Americana.)

**La industria vitivinícola chilena**  
SANTIAGO DE CHILE, 14.—Ha sido aprobado por el Senado y la Cámara de Diputados el proyecto de fomento a la industria vitivinícola, con respecto a las instalaciones cooperativas.

El diputado señor Urrutia Manzano ha manifestado que su aprobación es debida a ser uno de los proyectos más importantes presentados en este último tiempo y que favorecerá a los pequeños agricultores, uniformando el tipo de producción y abaratándola. (Agencia Americana.)

**NOTAS DEL DIA**

Las noticias de Barcelona dan cuenta de haber llegado esta mañana sin novedad a la ciudad condal S. M. el Rey, acompañado del Jefe del Gobierno, siendo recibidos en el apeadero de Gracia por las autoridades y comisiones.

S. M. se aloja en el Palacio de Pedralbes.

Con el ministro de la Gobernación conferenciaron el director de la Guardia civil y el alcalde de Albacete, que le hizo entrega del título de alcalde honorario, y el gobernador civil de Valladolid.

Se han firmado por S. M. el Rey los siguientes decretos:

Nombrando por el obispado de Barcelona a don Manuel Irurita, obispo de Lérida.

Idem obispo de Badajoz a don José María Alcaraz, que era canónigo de Orihuela.

También se firmó una combinación de magistrados.

De Marina ha firmado S. M. varios decretos de personal y uno concediendo la gran cruz del mérito naval al ministro de Suecia en España.

Con el ministro del Trabajo conferenciaron el Presidente y secretario de la Asociación de Profesores de orquesta de Madrid, acompañados de los vocales profesionales del Comité Paritario de dicha profesión, quienes hablaron al señor Anón sobre el problema del trabajo y la solución que el Gobierno tiene en estudio para resolver la situación porque atraviesan.



# La sangre viciada origina

# los mayores trastornos

# El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

**Cura el Artritisismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

# Gran Farmacia Nacional

**Atocha, 114.—Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.—Teléfono, 73.415**

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**